
令和６（2024）年度第５回那須塩原市地域公共交通会議 会議結果概要 

 

１ 会議方式 

書面による協議 

 

２ 実施日 

令和７（2025）年２月２８日（金） 通知 

令和７（2025）年３月１９日（水） 回答期限 

 

３ 会議委員 

那須塩原市地域公共交通会議委員 １９人 

 

４ 議事及び概要 

 【報告事項】 

 （１）那須塩原市地域バス運行実績の報告について 

    令和６年度４月から１月までの運行の実績について報告を行った。 

   【結果】 

    意見あり ２人   意見なし１１人   未回答 ６人 

   【主な意見等】 

   ・那須塩原市地域バス運行実績の報告について、社会実験的に実施したゆータクプラスの

運行は終了しましたが、高林線・戸田線に乗車人員が偏っていることから、年齢層等を

分析して、今後の運行計画に資すべきである。 

   ・令和６年度から始まったゆータクプラス、累計５３名の方が利用されたことは大変良か

ったです。 

半年位ですが、使い方の利便性や運賃等に関して、利用しての感想などが聞けたら良か

ったと思います。７年度、どんな声が聞けるか期待したいと思います。 

 

 （２）那須塩原市地域公共交通会議設置要綱の一部改正について 

    経費の取扱い等の規定を設けるために、令和７年４月１日付けで要綱の改正を行うこと 

について報告を行った。 

   【結果】 

    意見あり ０人   意見なし１３人   未回答 ６人 

   【主な意見等】 

    なし 

 

 （３）那須塩原市地域公共交通会議計画規程の制定について 

    ｢那須塩原市地域公共交通会議設置要綱の一部改正｣に伴い、財務等に関する必要な事項

を定めた規程を制定することについて報告を行った。 

   【結果】 

    意見あり １人   意見なし１２人   未回答 ６人 



   【主な意見等】 

   ・那須塩原市地域公共交通会議会計規定について、那須塩原市地域公共交通会議設置要綱

第５条３項において、副会長は会長に事故がある時は代理するとあります。 

その立場にあるものが、監査を行うことが正しいかどうか判断が難しいです。 

 

 （４）那須地域内県立高校への通学アンケート調査の実施結果について 

    那須地域内の県立高校９校に通学している生徒に対して実施した、通学等に関するアン

ケート調査の結果報告を行った。 

   【結果】 

    意見あり ２人   意見なし１１人   未回答 ６人 

   【主な意見等】 

   ・那須地域内県立高校への通学アンケート調査の実施結果について 

高校生から切実な思いが多く見られますが、今後の対応方針のためにも自由意見が書

けるアンケートは続けてほしいです。公共交通全般のアンケートだったので、自転車通

学も取り上げていますが、今後どう関連づけていかれるのか教えていただきたいです。 

   ・那須地域内県立高校への通学アンケート調査の実施結果について、 

昨年度も実施したように記憶していますが、前年と比較して意識や実態がどう変化し

たのか伝わらない。また、被調査者の側に立った目的等も明示すべきでしょう。フィ

ードバックも必要でしょう。また、自家用車での送迎がカーボンニュートラルの観点

から気になります。 

   ・令和７年度地域バス無料乗車イベントの実施について、アンケートを見るとイベントの

認知度が低いのが残念です。周知できる方法や工夫をお願いします。 

 【協議事項】 

 （１）第２次那須塩原市地域公共交通計画の評価について 

    共交通計画の評価（令和５年度分）について協議を行った。 

   【協議結果】 

    承認する１３人   承認しない ０人   未回答 ６人  協議結果：承認 

   【主な意見等】 

   ・第２次那須塩原市地域公共交通計画の評価について、系統収支率が最悪で、市の財政を

圧迫している。交通空白地帯をなくすことが命題であるならば、公平な市民サービスの

観点から足切りすべきであると考える。また、立地適正化計画を促進すべきである。 

 

 （２）令和７年度地域バス無料乗車イベントの実施について 

   【協議結果】 

    承認する１３人   承認しない ０人   未回答 ６人  協議結果：承認 

   【主な意見等】 

   ・令和７年度地域バス無料乗車イベントの実施について、高校一日体験学習における体験

事業は残念ながら定期券の購入につながっていない。 

乗車体験者が定期券を購入する場合のインセンティブ等の工夫が必要でしょう。 


